
 
 

VIERNES 19 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MESA DE DIÁLOGO 
 
REALIZA IEEQ MESA VIRTUAL SOBRE DELITOS ELECTORALES Y CORRUPCIÓN  
La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) llevó a cabo la mesa de diálogo virtual “Delitos Electorales y Corrupción”.  El Consejero Electoral Luis 
Espíndola Morales, presidente de la Comisión y moderador de la mesa, destacó la importancia de la rendición de 
cuentas y la capacitación con el objeto de fortalecer la participación ciudadana en el proceso electoral local 2020-
2021.  Por su parte, la Directora de Análisis Técnico de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), Carla Elena Solís Echegoyen, enumeró las acciones de las autoridades federales 
en materia de prevención, así como de combate a la corrupción y a los delitos electorales.  El Director Jurídico en la 
Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEPADE), Daniel Díaz Cuevas, habló de los efectos de la utilización de 
recursos públicos con fines electorales y de la relevancia de la coordinación institucional, para la prevención e 
investigación eficaz de las conductas delictivas.  Dijo que el trabajo de las instancias competentes ha permitido que 
nuestro país mejore su posición en los estudios de la organización Transparencia Internacional; además, señaló 
que en la medida que las instituciones cumplan con sus atribuciones, se garantizará el Estado de Derecho.  La 
exposición virtual contó con la participación del funcionariado del IEEQ, tribunales electorales, municipios de la 
entidad, partidos políticos, universidades y público interesado. 
 
https://elqueretano.info/trafico/analizan-delitos-electorales-y-corrupcion-en-el-ieeq/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2020/06/18/realiza-ieeq-mesa-virtual-sobre-delitos-electorales-y-corrupcion/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/realiza-ieeq-mesa-virtual-sobre-delitos-electorales-y-corrupcion/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=5582 
 
https://queretaro24-7.com/realiza-ieeq-mesa-virtual-sobre-delitos-electorales-y-corrupcion/ 
 
PROCESO ELECTORAL 2020-2021 
 
CAMPAÑAS A GUBERNATURA INICIARÁN EL 4 DE ABRIL DE 2021 
Las campañas a la gubernatura en el estado iniciarán el domingo 4 de abril del próximo año, en tanto que las 
campañas a ayuntamientos y diputaciones locales iniciarán 15 días después. Lo anterior se desprende del 
cronograma de actividades relevantes en materia de organización electoral publicado por el Instituto Estatal 
Electoral de Querétaro (IEEQ). Así, el proceso electoral 2020 – 2021 en Querétaro dará inicio formal entre el 16 y 
el 31 de octubre de este año, con la finalidad de preparar todo rumbo a la jornada electoral del próximo año, que se 
celebrará el 06 de junio. Tras la declaratoria formal del inicio del proceso electoral por parte del IEEQ, en 
septiembre se deberá presentar el proyecto de topes de gastos de precampaña y campaña. Posteriormente, las 
precampañas darán inicio, según se desprende del cronograma, el 15 de enero del año próximo. Luego, entre el 23 
y el 27 de marzo, la autoridad electoral dará apertura al proceso de recepción de solicitudes de registro de 
candidaturas para la gubernatura del estado. En tanto que la recepción de solicitudes de registro de candidaturas 
para ayuntamientos y diputaciones de mayoría relativa y representación proporcional se registrará entre el 7 y el 

https://elqueretano.info/trafico/analizan-delitos-electorales-y-corrupcion-en-el-ieeq/
http://amanecerqro.com.mx/2020/06/18/realiza-ieeq-mesa-virtual-sobre-delitos-electorales-y-corrupcion/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/realiza-ieeq-mesa-virtual-sobre-delitos-electorales-y-corrupcion/
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=5582
https://queretaro24-7.com/realiza-ieeq-mesa-virtual-sobre-delitos-electorales-y-corrupcion/
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11 de abril de 2021. Una vez concluido este proceso, antes de que concluya el mes de abril, las autoridades 
electorales deberán dar a conocer la validación de los nombres y sobrenombres de candidaturas por partido 
político. 
 
https://elqueretano.info/trafico/campanas-a-gubernatura-iniciaran-el-4-de-abril-de-2021/ 
 
DENUNCIAS  
 
SUMA IEEQ 20 PROCEDIMIENTOS POR PRESUNTA PROMOCIÓN PERSONALIZADA 
Por Nancy Burgos 
Promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos, y vistas por parte del Instituto Nacional Electoral por 
tareas editoriales de los partidos políticos, son parte de los señalamientos de los 20 procedimientos que tiene en 
investigación el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó Juan Rivera Hernández, director 
Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del órgano Electoral. Puntualizó que a pesar de la contingencia el instituto ha 
seguido trabajando y recibiendo denuncias presentadas por ciudadanos y partidos políticos que consideran existe 
alguna infracción a la Ley Electoral. Acotó que estas denuncias se encuentran en trámite siguiendo el proceso 
correspondiente que marca la ley, sin embargo, sostuvo que la mayoría de los casos están relacionados con 
actuales servidores públicos, hechos que se darán a conocer una vez que el Consejo General emita una resolución 
definitiva en cada caso. “Las personas que están siendo denunciadas tienen el derecho de protección y en el 
proceso no se puede mencionar su nombre, en virtud de que una vez que resuelva el Consejo General se podrá 
emitir los denunciantes y denunciados”. Detalló que las denuncias han sido presentadas en un 90% por ciento por 
servidores públicos y partidos políticos y únicamente un 10% corresponde a procedimientos iniciados por la 
ciudadanía. Cabe recordar que, de acuerdo a los comunicados emitidos por los partidos denunciantes, los 
principales señalamientos que se han realizado ante la autoridad electoral son por presuntas irregularidades en la 
entrega de apoyos alimentarios por parte de servidores públicos durante la crisis sanitaria acciones en las que se 
presume promoción personalizada, por lo que el órgano electoral hechos ya ha determinado medidas cautelares, 
en tanto no se tenga la resolución final de las investigaciones.  
 
http://adninformativo.mx/suma-ieeq-20-procedimientos-por-presunta-promocion-personalizada/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
IMPLICAN AL EMPRESARIO QUERETANO ENRIQUE BORBOLLA EN DESVÍO MILLONARIO EN MORENA 
El empresario queretano, Enrique Borbolla, está implicado en la denuncia penal presentada este jueves por la 
dirigencia nacional de Morena, contra su ex dirigente, Yeidckol Polevnsky. La denuncia es por un presunto daño 
patrimonial equivalente a aproximadamente mil millones de pesos, otorgar contratos de obra y entregar pagos 
anticipados al empresario Enrique Borbolla, de Grupo Ebor. (EQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PEDIRÁN RECURSOS DEL FONDO DE ESTABILIZACIÓN 
Ante la disminución de las participaciones federales a los estados, previstas por la baja recaudación federal 
derivado de la contingencia sanitaria por el Covid-19, los diputados locales autorizaron, por unanimidad, que el 
gobernador suscriba el convenio para optimizar el Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades 
Federativas (FEIEF) (DQ principal) 
 
N: TRES ACCIDENTES 
En unos de los tres accidentes registrados anoche, al volcar el vehículo en el que viajaban sobre el Libramiento 
Misión Mariana, dos personas resultaron con lesiones no graves. (N principal) 
 
AM: VACUNA MEXICANA CONTRA COVID-19 EN 2021 
En un año y medio se espera tener una vacuna contra la COVID-19, indicó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca 
(AM principal) 
 
PA: HONRAN A MÉDICOS 
A casi 100 días del inicio del combate contra el Coronavirus en México, el Congreso del Estado de Querétaro 
plasma, para la historia, un merecido reconocimiento al personal médico que todos los días arriesga su vida para 
salvar la de muchos ciudadanos, inscribiendo en los muros del Salón de Pleno “Constituyentes de 1916-1917” del 
Poder Legislativo en la entidad, la leyenda: “2020, Reconocimiento al Personal Médico y de la Salud en el Estado de 
Querétaro, por su trabajo en combate al COVID-19”. (PA principal) 
 
EUQ: SOLO TRABAJA 10% DE CONSTRUCTORAS: CMIC 
A 19 días de que se reactivara la actividad para otros sectores, sólo 10% de las empresas afiliadas a la CMIC tiene 
trabajo, informó el presidente del organismo, Álvaro Ugalde. (EUQ principal) 
 
CQRO: IMCO RECONOCE A QUERÉTARO CON 3 MEDALLAS EN ÍNDICE DE COMPETITIVIDAD ESTATAL 2020 
El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) publicó el Índice de Competitividad Estatal (ICE) 2020, en el 
cual se otorgan al estado de Querétaro tres medallas de oro, lo que posiciona a la entidad federativa en segundo 
lugar con mayor cantidad de preseas a nivel nacional. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PERSONAL DE SALUD SERÁ HONRADO CON LETRAS DE ORO EN LA SEDE DEL CONGRESO LOCAL 
En sesión de Pleno de la 59 Legislatura local, las diputadas y diputados aprobaron la colocación de letras doradas 
en los muros del Salón de Sesiones “Constituyentes de 1916-1917” con la frase: ‘2020, Reconocimiento a todo el 
personal médico y de la salud en el Estado de Querétaro, por su trabajo en contra del COVID-19’. (EUQ 5, EQNO)  
 
EL PERSONAL MEDICO MERECE NUESTRO RESPETO: AGUSTIN D. 
En el pleno de la LIX Legislatura, el grupo parlamentario de AN votó a favor del reconocimiento al personal de 
salud y honrarlos con una leyenda sobre letras doradas en el Salón de Sesiones, afirmó Agustín Dorantes. (N 1 y 5) 
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QUERETARO SE SUSCRIBIRÁ A FEIEF, PARA GARANTIZAR RECURSOS PROGRAMADOS PARA 2020 
En sesión de pleno se aprobó por unanimidad la autorización para que Querétaro se suscriba al convenio para 
optimizar el FEIEF, con lo que se asegura que la entidad y sus municipios reciban las participaciones federales 
estipuladas para este 2020. (ADN, LDH, AQ) 
 
PIDEN EN PLENO COMPARECENCIA DEL TITULAR DE SALUD Y CONGRUENCIA LEGISLATIVA 
Por Katia Lemus  
Por más de tres horas y cumpliendo con los protocolos de seguridad e higiene, los diputados integrantes de la 59 
Legislatura del estado de Querétaro realizaron las dos sesiones de pleno correspondientes al mes, en las que 
aprobaron iniciativas de exhorto y reformas a varios ordenamientos. (...) Al hacer uso de la tribuna, la diputada de 
Morena, Laura Polo, solicitó la comparecencia del titular de SESEQ, Julio César Ramírez, para que informe y 
explique cuál es la situación que guarda el sistema de salud en el estado. (CQRO 11) 
 
EXHORTA LEGISLATURA A GOBIERNO ESTATAL A APOYAR FAMILIAS DE MIGRANTES AFECTADOS POR 
PANDEMIA 
El día de hoy en el recinto de la LIX Legislatura, se aprobó por unanimidad el exhorto presentado por el diputado 
local del PRI, Hugo Cabrera; exhorto dirigido al Poder Ejecutivo Estatal, que busca que se implementen acciones de 
apoyo económico en favor de las familias de migrantes queretanos, que se verán afectadas por la inminente caída 
del envío de remesas de los paisanos radicados en Estados Unidos. (AQ) 
  
PERSONAS INDÍGENAS YA PUEDEN OBTENER GRATIS SU ACTA DE NACIMIENTO, EN QUERETARO 
Se aprobó el día de hoy, por unanimidad, la iniciativa de la diputada Fabiola Larrondo, del grupo parlamentario de 
Morena, para expedir de manera gratuita las actas de nacimiento certificadas a las personas de grupos y 
comunidades indígenas. (AQ) 
  
APRUEBAN PREDIOS PARA CIUDAD JUDICIAL 
En pleno del Congreso del Estado aprobó la desincorporación de dos predios en SJR y uno en Pedro Escobedo; uno 
de estos, a favor del poder Judicial para la construcción de la Ciudad Judicial, así mismo, aprobaron un exhorto al 
ayuntamiento de Querétaro para que aplique las sanciones legales en contra de la desarrolladora Puertas de San 
Miguel, debido al incumplimiento con los habitantes. (DQ 4) 
 
TRANSPORTE AUMENTARÁ 28% EN HORAS PICO 
Por  Zulema López  
Antonio Zapata, diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en la 59 Legislatura local, afirmó que 
además de las restricciones al número de personas que pueden usar el transporte público, el IQT programó un alza 
de hasta 28% en los camiones que circulan en horas pico. (EUQ 2) 
 
INSISTE PAN EN APROBAR EL INGRESO BÁSICO UNIVERSAL 
Senadores y diputados de Acción Nacional, continúan solicitando al presidente de la República, AMLO y a la 
mayoría de Morena en ambas Cámaras; que se discuta y apruebe el Ingreso Básico Universal, el cual representaría 
un apoyo económico mensual de 3 mil 207 pesos a las familias afectadas por la crisis económica por el COVID-19. 
(PI)  
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PODER EJECUTIVO 
 

EL GOBERNADOR DOMÍNGUEZ SERVIEN, PRIMER DONADOR DE PLASMA EN QUERETARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se convirtió en el primer donador de plasma en la entidad, una vez 
que SESEQ, envió un protocolo de investigación a las instancias federales para su aprobación, con el que se 
pretende hacer uso de todos los recursos disponibles que sirvan de apoyo en el tratamiento de los pacientes 
graves con COVID-19. (LVDQ, Q24-7) 
 
ABRIRÁN CONVOCATORIA A LA CIUDADANÍA PARA QUE DONE PLASMA  
Luego de que la Federación autorice el protocolo del gobierno estatal que se basa en la utilización de plasma 
hiperinmune de donadores convalecientes de COVID-19 para tratar a los pacientes graves, la Secretaría de Salud 
del Estado abrirá la convocatoria a la ciudadanía para que done plasma, anunció la directora de servicios de la 
salud del estado, Martina Pérez. El gobernador Francisco Domínguez Servién se convirtió en el primer donador de 
plasma en la entidad, una vez que SESEQ, envió un protocolo de investigación a las instancias federales para su 
aprobación, con el que se pretende hacer uso de todos los recursos disponibles que sirvan de apoyo en el 
tratamiento de los pacientes graves con COVID-19.  (RQNX)  
 
REABRE AUTOTIANGUIS EN EL ECOCENTRO EXPOSITOR; CON CAPACIDAD AL 50% 
Dos buenas noticias para los ganaderos del Estado: este domingo se reabre el Autotianguis de la Unión Ganadera 
en el EcoCentro Expositor, además, como apoyo a los productores, se logró la distribución de semillas a precio 
preferencial en la entidad. Así lo dio a conocer el Presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, quien dijo que 
afortunadamente con el anuncio del Gobernador Francisco Domínguez, del semáforo naranja ante el COVID-19, y 
reapertura de actividades este 17 de junio, fue posible gestionar el funcionamiento del Autotinguis; el cual 
representa uno de los ingresos fijos más importantes de la Unión Ganadera. (AQ) 
 
QUERETARO CON MIL 735 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro un hombre de 63 años con diabetes, una mujer de 41 con diabetes, un hombre de 43 con 
hipertensión arterial y tabaquismo, uno de 53 con hipertensión arterial, uno de 72 con diabetes, uno de 73 con 
enfermedad pulmonar obstructiva crónica, uno de 78 con diabetes e hipertensión arterial y uno de 85 años con 
tabaquismo que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad Covid-19. (...) Se tienen un 
registro acumulado de mil 735 casos de Covid- 19; 44 % son mujeres y 56% son hombres. (N 2) 
 
PODRÍAN ADELANTAR CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA: SESEQ 
En Querétaro se contempla adelantar la campaña de vacunación contra la influenza que llega con mayor intensidad 
para el mes de octubre, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. Sin embargo, señaló que 
esto dependerá de la federación ya que son ellos los que surten las vacunas a los estados, la finalidad es evitar que 
se junte con el Covid-19. (PA 1 y 4, EQ) 

 
REVISARÁN PROTOCOLOS DE ESTANCIAS INFANTILES PARA REAPERTURA 
Con la finalidad de revisar los protocolos que han planteado las estancias infantiles para su reapertura, la directora 
de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, dijo que programarán una reunión con este sector 
que, de acuerdo con la representante de la red de estancias infantiles en Querétaro, Teresa Osorio, reiniciará 
actividades el próximo lunes. (CQRO 1 y 4, ESSJR 1 y 6) 
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BODAS Y BAUTIZOS SUSPENDIDOS AÚN: SESEQ 
Por Cecilia Conde 
La SESEQ revisará con la Diócesis de Querétaro la realización de bautizos y bodas, ya que en el acuerdo que 
establece las actividades que se reabrieron en el semáforo naranja, no están permitidas, indicó la directora de 
Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ 1 y 10) 
 
SAN JUAN SE ACERCA A LOS 180 CONTAGIOS 
De acuerdo con la Seseq, el municipio de San Juan del Río registra 179 contagios por Covid19, cifra por la que se 
sigue colocando en segundo lugar en casos tan solo por debajo de la capital queretana en donde se registran mil 80 
positivos. (ESSJR 1 y 6) 
 
REINICIARÁN ACTIVIDADES CULTURALES, EVENTOS MASIVOS Y BARES CON SEMÁFORO AMARILLO 
Por Francisco Velázquez 
Una vez que el estado de Querétaro entre al color amarillo en el semáforo epidemiológico de Covid-19, los cines, 
teatros, museos y eventos culturales, los eventos masivos y centros recreativos, tales como conciertos, parques de 
diversiones, balnearios y ferias, además de los centros nocturnos, bares y salones de eventos podrán reiniciar 
operaciones con una ocupación y aforo limitado al 50 por ciento. (CQRO 1 y 6) 
 
SEJUVE ABRE NUQLEO PARA JÓVENES EMPRENDEDORES EN QUERETARO 
A partir del lunes 22 se reabrirán instalaciones de Nuqleo con un aforo del 30 por ciento y previa cita, debido a la 
contingencia por Covid-19 en Querétaro. Después que cerraran las puertas de las instalaciones desde el pasado 15 
de marzo, el titular de la SEJUVE, Rodrigo Ruiz, informó que serán reabiertas. (N 4, EUQ, RQNX, AQ) 
 
SEJUVE FOMENTA LA PARTICIPACIÓN SOCIAL ENTRE LOS JÓVENES  
Por Gonzalo Flores 
La SEJUVE emitió las reglas de operación del programa ‘Generación 2030’ para el ejercicio 2020, el cual tiene el 
objetivo de promover la participación social de la población joven de la entidad para generar cambios en la 
realidad existente. (AM 2) 
 
FINALIZA CICLO ESCOLAR DE NIVEL BÁSICO 
Por Alma Gómez 
Hoy finaliza el ciclo escolar 2019-2020 de educación básica, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ quien 
agregó que el 10 de agosto regresarán aquellos alumnos que necesiten apoyo y regularización, además de que el 
siguiente ciclo comenzará en la semana del 31 de agosto al 4 de septiembre. (EUQ 6) 
 
QUERETARO, PIONERO EN FERIAS, RECLUTAMIENTOS Y BOLSAS DE EMPLEO VIRTUALES 
La de Querétaro es la primera entidad del país en trascender las ferias, reclutamientos y bolsas de empleo a las 
plataformas virtuales, lo que ha permitido atender la demanda de plazas, afirmó el secretario del Trabajo, Mario 
Ramírez. (LVDQ) 
 
CAMBIA DE DIRECCIÓN LA UNIDAD DE INSPECCIÓN Y ASESORÍA DEL TRABAJO 
La Secretaría del Trabajo informa que la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, cambia de dirección a partir 
de esta semana a la calle Madero, número 70, Planta Alta, en el Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, en 
donde continuará la atención presencial y con previa cita para los patrones. (N 6, LDH)  
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MUNICIPIOS 
 
EXTIENDEN PROGRAMA DE “ALIMENTOS EN CALIENTE” 
El secretario de desarrollo social y humano del municipio de Querétaro, Arturo Torres, anunció que extendieron el 
programa “Alimentos en Caliente”, a través del cual se ofrecen alimentos a ciudadanos afectados en su economía 
debido a la pandemia. (N 1 y 3, EUQ 3, CQRO 6, RQNX, IN, EQNO, AQ, DQ 8, AM 4) 

 
SE HAN RECIBIDO 83 MILL LLAMADAS EN LA LÍNEA 070 DURANTE CONTINGENCIA SANITARIA 
El Secretario de Gestión Ciudadana del Municipio de Querétaro, Héctor de la Peña, informó que la línea de atención 
ciudadana 070 ha recibido cerca de 83 mil llamadas durante la contingencia ocasionada por el Covid-19, por lo que 
se ha consolidado como pieza fundamental en la realización de trámites, solicitud de servicios, y acceso a 
información para algún programa municipal, además de apoyo psicológico para los ciudadanos. (Q24-7, AQ) 
 
SIN FECHA PARA ABRIR LAS PLAZAS PÚBLICAS EN EL CENTRO HISTÓRICO  
Hasta el momento no se tiene la instrucción para poder abrir las plazas públicas en el municipio de Querétaro, 
confirmó el delegado del Centro Histórico Salvador Martínez. En el Centro Histórico de Querétaro se mantienen 
cerradas plazas y jardines a la espera de que la autoridad municipal informe de la manera en que se permitirá el 
acceso a ciudadanos. (DQ 5, RQNX)  
 
GOBIERNO DE ENRIQUE VEGA ENTREGA APOYOS A PRODUCTORES EN EL MARQUES 
El gobierno municipal de El Marqués que encabeza el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, realizó la 
entrega de 19 cheques simbólicos a beneficiarios del Programa de Subsidios a la Producción. (RQ, Q, Q24-7) 
 
APRUEBAN MEDIDAS SANITARIAS EN EL MARQUES PARA EL REGRESO 
La tarde de ayer el ayuntamiento de El Marqués aprobó la implementación de medidas sanitarias permanentes 
para la realización de actividades económicas, productivas y sociales durante la emergencia sanitaria por el Covid-
19. (...) El presidente marquesino, Enrique Vega, señaló que al sumarse al convenio, empresas, residentes, 
instituciones o personas que realicen actividades productivas, comerciales y económicas acatarán las medidas 
determinadas por la SESEQ. (N 1 y 8, EUQ 3, PA 4, IN, VI)  
 
ESPACIOS CULTURALES Y DEPORTIVOS CONTINUARÁN CERRADOS EN CORREGIDORA HASTA NUEVO AVISO 
A través de sus redes sociales, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo; dio a conocer que 
los distintos espacios deportivos y culturales; continuarán cerrados en el municipio hasta nuevo aviso. Lo anterior 
con el objetivo de cuidar a las familias del municipio, y evitar mayores contagios a causa del COVID-19. (PI)  
 
IGLESIA CATÓLICA ABRE PUERTAS A SUS FIELES EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Martín García Chavero  
A partir de mañana la Iglesia católica podría oficiar misas a sus fieles, implementando las medidas sanitarias que 
establecieron las autoridades, aseguró el Padre Miguel Pintor. (RQ) 
 
REGRESAN TIANGUIS LA PRÓXIMA SEMANA EN SAN JUAN DEL RÍO 
El gobierno municipal acordó la reapertura de los tianguis de una forma ordenada y con las medidas sanitarias que 
recomiendan las autoridades de salud. Los comerciantes de los tianguis de Las Garzas, de los mercados Reforma y 
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Juárez, así como de Santa Cruz Nieto y otras ubicaciones, propusieron iniciar la próxima semana y no de forma 
inmediata, para que les dé tiempo de prepararse de una mejor manera. (RQ)  
 
RECLAMA OCHOA 100 MDP DEL GOBIERNO ESTATAL 
Tras su rompimiento político con el PAN, el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, contraataca al exigir al Gobierno 
estatal que pague un adeudo de más de 100 mdp por impuesto predial del AIQ. Se trata de un gravamen municipal 
por casi 83 hectáreas de la terminal aérea y parques industriales aledaños que no se ha pagado por más de 14 
años. (DQ 6) 
 
HOY INICIA FIESTA VIRTUAL DE SAN JUAN 
Eduardo Guillén Romero, director del Instituto Municipal de Cultura, Turismo y Juventud, informó que a partir de 
este viernes y hasta el 24 de junio se llevará a cabo el programa virtual que tiene como propósito celebrar el 489 
Aniversario de la Fundación de San Juan del Río, el cual será transmitido por la página oficial de Facebook del 
alcalde, Guillermo Vega. (ESSJR 1 y 7) 
 
COORDINAN LOS ESFUERZOS EN PRO DE MUJERES 
Por Rossy Martínez 
Luego de que PLAZA DE ARMAS diera a conocer que el estado de Querétaro lidera a nivel nacional los índices de 
violencia familiar con el 79%  en denuncias, el gobierno sanjuanense dio a conocer que trabaja a favor de las 
mujeres ofreciendo asesoría y cercanía que el IMM mantiene con este género del municipio, a través de esfuerzos 
coordinados con gobierno del Estado y el Instituto Queretano de las Mujeres, estableciendo un protocolo de 
acompañamiento legal, psicológico y de protección hacia las mujeres. (PA 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
NECESARIO INCORPORAR A PROGRAMAS DE ESTUDIO EL ESQUEMA VIRTUAL 
Por Jahaira Lara 
La UAQ trabaja para contar con las mejores condiciones para el regreso a clases, además de fortalecer a la 
institución ante la contingencia de Covid-19, derivado de la cual se avizora un panorama “dificil” destacó la rectora 
Teresa García en el mensaje por el fin de cursos que dirigió a la comunidad universitaria. (N 7) 

 
PARA EL DÍA DEL PADRE SE PROYECTA DERRAMA ECONÓMICA DE 43 MDP 
Por  Zulema López  
La festividad del Día del Padre podría generar 25% de ventas con relación al repunte de 2019, indicó Carlos 
Habacuc, presidente por Querétaro de la Canaco. Los comercios agremiados se encuentran enfocados en cumplir 
con todos los procesos de limpieza y aprovechar el repunte de ventas, además de que mantendrán las que son en 
línea. (EUQ 4) 
 
PROHIBIRÍAN COMERCIOS INGRESO A QUIENES NO RESPETEN PROTOCOLOS 
Los comerciantes se toman muy enserio los protocolos para proteger a su personal y a la clientela, de tal forma que 
prohibirían el ingreso de quienes no quieran acatar los lineamientos, sostuvo Carlos Habacuc, Canaco. (Q) 
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DAMAS DE CANACINTRA LLEVARON MÁS DESPENSAS A DESEMPLEADOS DE COLÓN 
A petición de las mismas madres de familia, el Voluntariado de Damas de CANACINTRA, llevaron nuevamente 
despensas a las familias de desempleados de la comunidad rural Urecho, del municipio de Colón, entregándoles 
casa por casa. « La primera vez que les llevamos 360 despensas, varias familias faltaron y nos pidieron que 
regresáramos, por eso, con mucho gusto, hicimos esta nueva entrega », informó la Presidenta del Voluntariado de 
la CANACINTRA  Ma. de Lourdes Barrios Pérez de Molina. (N 7, EQNO)  
 
AUTOMOTRIZ AHORA ESTÁ ESTANCADA 
A tres semanas del regreso a la nueva normalidad, un 15% de las empresas del sector industrial, (automotriz, 
aeroespacial, entre otras), no han logrado arrancar operaciones debido a que la demanda de pedidos de trabajo se 
ha disminuido hasta en un 50%, informó Jorge Rivadeneyra, Canacintra. (DQ 1 y 4) 
 
CAPACITA CMIC A 450 PERSONAS SOBRE MEDIDAS SANITARIAS EN OBRA 
El Instituto de la Capacitación de la Construcción, ha contado con la participación de 450 personas en los cursos 
impartidos para conocer las medidas sanitarias a implementarse en las obras; así lo dio a conocer Alvaro Ugalde, 
presidente de la CMIC en Querétaro. (N 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q – VICTORIAS 
Por Adán Olvera 
Lo que recientemente está pasando en las benditas redes sociales es simplemente el reflejo de la contingencia y el 
enfrentamiento que nos viene para el 2021 en plena crisis económica, social, salud y política. Los usuarios de redes 
sociales están haciendo lo suyo, que es expresar sus anhelos, frustraciones y opiniones entre otras cosas; hay otros 
usuarios que tienen su encomienda muy delineada y es la de golpear para desacreditar al adversario, o las granjas 
de robots para contestar en automático ante temas específicos, pero también están los que actúan por la 
ignorancia como viene sucediendo en el sureste del país donde a través de grupos de “whats” o “face” se organizan 
pobladores para correr a brigadas de sanitizadores del gobierno con el argumento que están fumigando para 
matar y cumplir con la cuota de habitantes que pide el supremo gobierno para disminuir el número de pobladores. 
Qué tal las mentiras y noticias falsas de todos los colores y de todas las corrientes ideológicas desde hace 
aproximadamente 10 años que las redes irrumpieron en la escena de nuestro país; la más reciente patraña fue la 
que sucedió con el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), y es que las redes inmacula a 
blogueros y youtubers para después destruirlos y aventarlos como carne a los leones, bastó el tuit de la esposa del 
presidente para quejarse del maltrato en redes a su menor hijo para que se cancelara un foro sobre discriminación, 
durante años las redes destrozan a los hijos de los personajes públicos (condenable) pero ahora las legiones juzgan 
y castigan sin piedad. Lo que viene en las “benditas redes sociales” no es para alegrarse la gran mayoría de 
contenidos destilan odio, clasismo, racismo y enfrentamientos estériles, estamos ante un gran enemigo. DE 
REBOTE. Ya anda buscando partido político el defenestrado presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa 
Valencia, con tan buen capital político que dice que tiene se lo andan peleando en Morena y Redes Sociales 
Progresistas; seguramente terminará de independiente, es lo de hoy y vendría mucho al caso con el narcisismo que 
manejan algunos “independientes”. (DQ) 
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ASTERISCOS  
MEDALLA DE BRONCE. El gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, nuevamente apareció en el 
ranking de una casa encuestadora sobre los mandatarios con mayor porcentaje de aprobación. Según los 
resultados, ocupa el tercer lugar al subir la aprobación de 57 al 60 por ciento entre los meses de abril y mayo. 
GOBERNADORES INFLUENCERS. Según un análisis de liderazgo digital el cual evaluó la influencia de los 32 
mandatarios en las redes sociales, puso al descubierto quienes son unos auténticos “influencers” en cada una de las 
plataformas, por ejemplo, en Twitter, arrasa la jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum; mientras que en 
Facebook destaca Jaime Rodríguez Calderón, gobernador de Nuevo León que casi logra los 3 millones de 
seguidores. En el caso de Querétaro, Francisco Domínguez se encuentra en un punto medio-alto al obtener un 
puntaje de 67/100. PLAZAS PÚBLICAS, AÚN A LA ESPERA DE REAPERTURA. La reapertura del Centro histórico 
sigue en pausa pues todavía no se cuenta con la instrucción de la Unidad de Protección Civil capitalina para la 
reapertura de las plazas públicas en el municipio de Querétaro.  A pesar de que la entidad se encuentra en color 
naranja –según el semáforo epidemiológico- por el momento todavía se espera la orden de reapertura y la forma 
de control para que se cumpla el aforo permitido. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
“NO HAY CASOS POSITIVOS EN DESARROLLO SOCIAL”, DICE TORRES GUTIERREZ. Hoy se cumple una semana 
de que dio positivo a Covid-19 el alcalde de Querétaro, Luis Nava Guerrero. Eso generó especulaciones de posibles 
contagios con las personas que han estado cerca del edil durante las últimas semanas. Uno de ellos es Arturo 
Torres Gutiérrez, secretario municipal de Desarrollo Humano y Social. Ayer en charla con los reporteros que 
cubren la fuente, el funcionario tocó el tema dijo: “Sí me hice la prueba y el día de hoy (jueves) me dieron los 
resultados y salí negativo”. Además enfatizó que ningún servidor público de dicha dependencia ha resultado 
positivo. “ESE REGIDOR DEL PAN TODO LO HACE MAL”. En Corregidora hay un regidor del PAN que se llama 
Carlos Jiménez. Es un político que por su novatez y sus ansias de atraer reflectores tiene constantes tropezones y 
por eso es objeto de bromas en redes sociales. Hace dos días publicó un video donde aparece con dos señoras que 
venden tacos en El Pueblito y pidió que se les apoye para reactivar la economía local. Pero todo esto se prestó a 
broma por usuarios de redes sociales debido a que el regidor se quitó el tapabocas y se puso a jugar con él, pero 
además una de las señoras aparece en la imagen con el tapaboca colgado en la oreja. Eso, nos dicen, se hizo viral y 
algunos panistas de aquella demarcación dijeron: “Ese regidor del PAN todo lo hace mal”. (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RECLUTARÁN EN FORMA VIRTUAL AGENTES DE SERVICIO DE PROTECCIÓN FEDERAL. Que la Secretaría del 
Trabajo, a través del Servicio Nacional de Empleo (SNE) Querétaro, lanzó una convocatoria para el reclutamiento 
virtual -el 24 de junio, a través de la plataforma ZOOM, a las 12:00 horas de 400 plazas formales para ejercer como 
agente de Servicio de Protección Federal, con un salario de 14 mil 772 pesos mensuales. Los requisitos son ser 
ciudadano mexicano, sin antecedentes penales, disponibilidad para viajar o cambiar de residencia a cualquier 
parte de la República Mexicana, tener de 18 a 40 años y una escolaridad mínima de educación media superior 
(bachillerato), además de contar con vocación de servicio. SEGURIDAD DE PERSONAS, BIENES E 
INSTALACIONES… La función del Servicio de Protección Federal es brindar servicios de protección, custodia, 
vigilancia y seguridad de personas, bienes e instalaciones, a dependencias, entidades de la Administración Pública 
Federal, órganos de carácter federal de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, organismos 
constitucionalmente autónomos y demás instituciones públicas que así lo soliciten. Además, pueden participar en 
el resguardo de instalaciones estratégicas y prestar servicios a personas físicas o morales, “cuando se requiera 
preservar la seguridad de bienes nacionales, de actividades concesionadas o permisionadas por el Estado, u otras 
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que por su condición, relevancia o trascendencia de sus actividades, contribuyan al desarrollo nacional, así como a 
representaciones de gobiernos extranjeros en territorio nacional”, señala en su portal la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana del gobierno federal. CONVENIO NO IMPLICA ENDEUDAMIENTO… Que el convenio de 
colaboración con la SHCP para la potencialización de Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades 
Federativas (FEIEF), cuya suscripción por parte del gobernador fue autorizada ayer en sesión del pleno del 
Congreso del estado, permitirá que Querétaro reciba -al igual que otros estados que lo firmen- los montos 
originalmente programados para este 2020, en el contexto de la disminución que se estima en la recaudación 
federal ante la contingencia por el Covid-19, es decir, que el esquema no implica, para los malpensados, algún tipo 
de endeudamiento para el estado… (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
MANOS FUERA: LÓPEZ OBRADOR. Es clara la advertencia del presidente de la República AMLO a los 
gobernadores para que se abstengan de meter la mano y los recursos públicos a las campañas de año próximo, 
recordándoles la gravedad de los delitos electorales. Curiosamente refirió que son 15 estados, pero mencionó 
específicamente a Chihuahua y !Querétaro! Agua electoral puede saber a pena. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / SE PASAN SEMÁFORO 
A discreción. Algunos bares y cantinas están “dando de beber al sediento”, como La Rielera 2 de las calles de 
Morelos casi esquina con Ezequiel Montes que ya fue clausurado y reabierto . Igualmente El Rafaelos y El Sevilla, 
todos en el Centro Histórico de querétaro. (PA 1)  
 
PULSO - CUBRE BOCAS Y OREJERAS 
Por Andrés González 
En lo más alto de la pandemia, es que una serpiente – el BOA – llegó a alborotar el avispero nacional de la política y 
comenzaron a brotar (no por ello sino también por la cercanía de los tiempos) amplias trincheras partidistas, 
nuevas alianzas y ratificación de otras, en medio de una tormentosa gira de trabajo del presidente por cuatro 
estados de la República. Y en poco más una semana – del pasado miércoles 10 de junio a hoy viernes 19 – el 
viborón del musical “La boa” que hiciera famosa la “Sonora Santanera” allá por los años sesentas del siglo pasado, 
dio lugar a la aireada y digna respuesta del “Acuerdo de Dolores Hidalgo” por parte de nueve gobernadores 
panistas que levantaron la voz para exigir Libertad, Democracia y Federalismo, valores todos en notoria ausencia 
de este gobierno federal, aún antes de que brotara el coronavirus. Y más que pronto que tarde, se arma la primera 
gran trinchera política que tendrá – seguramente – repercusiones en el proceso electoral de este 2021, pero 
igualmente en el Congreso de la Unión en cuanto se reanuden las sesiones presenciales. Es la ya “gran trinchera” de 
guerra política formada por legisladores – senadores y diputados – gobernadores de Acción Nacional, dirigencias 
nacionales de este partido, en choque directo con senadores y diputados de MORENA, en donde unos atacan un día 
y otros se defienden al otro. Y si el “BOA” lo aventó AMLO como nuevo distractor en su alocado y poco atinado 
frente para atajar el coronavirus, le está saliendo hasta ahora como “anillo al dedo”, sin que ello signifique – para 
nada – el que por parte de la ciudadanía olvidemos esta enfermedad. Por eso, es que ayer un numeroso grupo de 
legisladores de MORENA – 35 senadores y 91 diputados – acusan a los gobernadores de Acción Nacional de 
“golpistas” y cuyo agarrón se dio en la Comisión Permanente, para acusarlos de división en un juego que abrió 
justamente el presidente AMLO, juego que incrementó el divisionismo nacional y dejando en un nivel muy inferior 
el de “chairos” y “fifís” igualmente en la división imaginaria de nuestro presidente. Y los “morenos” en esa 
Comisión – y publicada, nombre por nombre ayer en La Jornada – lo calificaron de “asonada contra los principios 



 
 

VIERNES 19 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 

 

básicos de la República Federal”. Esto le da una idea a usted cómo andan las cosas. Y también cómo consecuencia 
indirecta de esa “Boa”, es que en esta misma semana el Lic. Marko Cortés, presidente del PAN, lanza una invitación 
para formar una alianza con miras a las elecciones de este 2021, a los partidos PRD y Movimiento Ciudadano, que 
puso en alerta si bien a toda la militancia de estos tres partidos, también alebrestó a la oposición porque hoy, en 
una convocatoria pública y conferencia primera presencial, las dirigencias nacionales de MORENA Alfonso 
Ramírez Cuéllar; del Partido Verde Carlos Puente y del PT Alberto Anaya, signaron una alianza para – 
presuntamente – ir juntos a las elecciones del 2021, sin especificar en cuántos distritos y si esto también incluyen 
posiciones locales, comenzando por las gubernaturas para los 15 estados que estarán en disputa electoral. Se dijo – 
eso si – que era una “alianza amplia” en donde también se podría formar el nuevo PES, en alianza de facto y se 
recupera el registro. Aún no se había firmado esa alianza, cuando desde dentro de MORENA y por boca del 
aguerrido Alejandro Rojas Díaz Duran, aspirante a la presidencia de ese partido – si aún así se le puede llamar – 
descalifica lo que ahí se vaya a acordar, porque “no puede ejercer esa facultad, que implica cesión de candidaturas 
de MORENA en forma anticipada”. Y todo, también, por la famosa BOA que “me dejaron aquí en Palacio Nacional” 
según el decir del presidente. Para comenzar a poner en práctica la “nueva normalidad” es que AMLO realiza una 
gira de trabajo por cuatro estados del país, en donde está recogiendo algunas de cal por las que le dan de arena, 
producto de lo que el mismo y desde las “mañaneras” ha sembrado. En sus “mañaneras” – he visto solo un par de 
estas y parcialmente – siembra más dudas que certezas, se enreda de una manera exagerada para evadir la 
pregunta o bien, a lo mejor así han sido todas desde que empezó. ¿Qué nos depara el destino en el futuro 
inmediato? Esto de la política nacional es tan incierto o más que la propia pandemia que no nos deja. Cubre bocas 
para una y orejeras para la otra. (CI) 

 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
AQUÍ NO PASAN. Una banda de narcomenudistas que inclusive, ya procesaban la droga en Santa Cruz, El Marqués, 
fue desmantelada por la FGE y también por las denuncias anónimas que hicieron posible su destrucción. (N 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón  
AMARRA MORENA ALIANZAS CON EL VERDE Y PT. Dos noticias. Una buena y una mala, son las que dio ayer 
Alfonso Ramírez Cuéllar dirigente temporal de Morena: la alianza electoral de su partido con el Verde y el del 
Trabajo, junto con la acción legal emprendida en contra de su antecesora Yeidckol Polevnsky por la compra de 
inmuebles y servicios contratados con las empresas del queretano Enrique Borbolla García. Ambos asuntos son 
importantes y han merecido la atención de los medios nacionales que muy temprano difundieron la formalización 
de las denuncias del Movimiento Regeneración Nacional en las que no se escatimaron acusaciones, incluida la de 
lavado de dinero. Y el otro tema, de mediano plazo, es el de los acuerdos entre partidos, ya materializados en las 
cámaras, para los comicios del año próximo, en donde se juegan la Cámara Federal, 15 gubernaturas, 
ayuntamientos y congresos locales. (...)  Y lo otro, las alianzas anunciadas -en una inexplicable sincronía- de 
Morena con el PVEM y PT para cuando venga lo que ya viene. Ya ayer se comentaba en estas páginas la más 
reciente encuesta de Consulta Mitofsky en donde, para el caso concreto de Querétaro, uno de los principales 
bastiones de Acción Nacional se le dan casi 10 puntos de ventaja sobre Morena, sin candidatos y sin alianzas. Las 
cosas cambian, claro, cuando hay nombres y colores. Hoy el electorado se guía mucho por los perfiles de las 
personas, pero también cuentan los puntos de los partidos aliados. No sé cuánto le puede significar el Partido del 
Trabajo, que está casi desaparecido aquí, pero el Verde es sin duda una fuerza permanente que da puntos, como ya 
ocurrió en otros estados en donde fue determinante. Esto cuenta sobre todo en contiendas reñidas, como suelen 
ser aquí, en donde hace dos años la diferencia en la elección de la presidencia municipal de Querétaro fue mínima y 
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le ganó Luis Bernardo Nava a Adolfo Ríos en la mesa. Fuentes del PVEM han comentado a PLAZA DE ARMAS que 
los acuerdos están, por ahora, en lo federal, con la posibilidad de ir con Morena en una parte o en los 300 distritos 
y de ahí a las gubernaturas. En el caso de Querétaro los verdes de Ricardo Astudillo Suárez han hecho alianza con 
el Partido Revolucionario Institucional, lo mismo con Roberto Loyola en 2015 que con José Antonio Meade en la 
presidencial de 2018. Sin embargo, hoy, sobre todo por la gran cercanía del senador y ex gobernador Manuel 
Velasco con López Obrador, se da por hecho que el partido del Tucán irá con el del Me canso Ganso. Todo cuenta, 
pero ya los hemos dicho, con tantos electores indecisos o refractarios a los partidos políticos, serán determinantes 
las personas nominadas. No pesan lo mismo Kuri, Anaya o Vega Carriles que Nava, Marcos o Armando en el 
PAN, que Gilberto, Santiago o Jiménez en Morena o Loyola, Paul o Hugo en el PRI. Hasta en el cielo hay clases, 
decían las abuelas, no es lo mismo San José que San Crisóforo. En Querétaro elegiremos gobernador, alcaldes y 
diputados, todo menos presidente de la República y senadores. Y de aquí para adelante veremos el espectáculo 
sexenal, aderezado con evasiones y traiciones políticas, por no hablar de negociaciones, acuerdos o concerta-
sesiones que, dicen no existen, ¿verdad? Falta menos de un año. -BLANCAS Y NEGRAS- Curados. Luego de que el 
gobernador Francisco Domínguez -superado el Coronavirus- se anunció como primer donador de plasma, 
algunos se preguntan si también el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, se sumará a la causa. El riesgo, 
dice el médico de la bata tricolor, es que con una transfusión de esas te salves del Covid 19 pero te vuelvas adicto al 
alcohol o algún otro ansiolítico. Un interesante seminario sobre las grandes guerras en México está anunciando el 
Museo de Arte Sacro de Querétaro, dirigido por Pepe Niembro. Se efectuará desde fines de junio hasta noviembre 
del presente año. Los temas van de la caída de Tenochtitlán a la guerra contra el narcotráfico, con la participación 
de destacados ponentes, entre ellos dos de PLAZA DE ARMAS, nuestro director editorial Sergio Arturo Venegas 
Ramírez y el cronista Andrés Garrido del Toral. Hoy se cumple una década de la muerte del escritor y cronista 
del México profundo Carlos Monsiváis, que era asiduo de Querétaro por su amistad con mi comadre Paula de 
Allende, con Hugo Gutiérrez Vega y los hermanos Juan Antonio y Agusto Isla, que este día lo recuerda en nuestra 
sección cultural aQROpolis. El muy admirado “Monsi” presentó en noviembre de 2008 su libro “Pedro Infante, las 
leyes del querer” en la Prepa Centro de la UAQ, acompañado de un mariachi y hasta entonó “Cien años” una de sus 
favoritas, a dúo con la entonces coordinadora de Radio Universidad, Liz González, que no canta mal las rancheras 
ni los boleros llegadores. Carlos Monsiváis y Hugo Gutiérrez Vega fueron muy cercanos al proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador. El primero le presentó a su vocero Jesús Ramírez y el segundo le dio el nombre de Morena 
para su partido. Ninguno de los dos pudo verlo como presidente de México. -EL HISTORIETARIO- Una cobija 
para Julio Scherer. Iniciaba el sexenio Mariano Palacios Alcocer, a finales de 1985, cuando recibió una llamada del 
periodista más notable del siglo XX mexicano, Julio Scherer García, para agradecer un presente del Gobierno de 
Querétaro. ¿Qué regalarles a los personajes de la prensa en tiempos de la renovación moral de Miguel de la 
Madrid? (...) La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Sabia. No se puede ni debe cambiar a semáforo naranja 
por decreto; la UAQ seguirá rigiéndose por sus propios lineamientos ante la contingencia sanitaria: Rectora 
Teresa García. Lunes  16 de junio, ante el anuncio de la nueva normalidad en Querétaro. Fiel al lema de educar en 
la verdad y en el honor. -JUGADA FINAL- Veintiunómetro. Al presidente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar que 
está amarrando alianzas con el Verde y el Partido del trabajo, un madrugador ¡Jaque Mate! (PA 2) 
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